

LABORA

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N° 483

SAN JOSE, C. R.—SABADO 28 DE MARZO DE 1942

Edición N° 483

Congreso por la libertad de Earl Browder, Sr. Gral. del P. Comunista de los Estados Unidos, convocado por altas personalidades de aquel país

El pueblo de Costa Rica eminentemente democrático, no puede ser indiferente a este Congreso que por la libertad del gran anti-fascista norteamericano se celebrará en Nueva York los días 28 y 29 de marzo 1942

El pueblo de Costa Rica—eminentemente democrático—no puede ser indiferente ante el Congreso que por la libertad de este gran anti-fascista se celebrará en Nueva York los días 28 y 29 de marzo.

Hemos recibido el siguiente llamamiento para el Congreso Nacional que por la libertad de Browder se ha organizado en los Estados Unidos y firmado por destacadas personalidades.



EARL BROWDER

“A todos los Sindicatos, Sociedades fraternales, Organizaciones populares, religiosas y juveniles, a todos los grupos por las libertades civiles, a todos los grupos por las libertades civiles, a los campesinos y sus asociaciones, a todos los americanos de alto espíritu público, ¡Salud!

Hace 150 años, el pueblo de los Estados Unidos adoptó la Constitución como su carta de libertad, como su armadura contra la injusticia. El pueblo de este país, a través de muchas pruebas y tribulaciones, ha mantenido sus garantías constitucionales de justicia igual para todos, como un documento viviente, como una carta básica de los derechos del hombre.

Earl Browder, oponente decidido contra el fascismo y dos veces candidato para la Presidencia de los Estados Unidos postulado por el Partido Comunista, se encuentra preso en la Penitenciaría Federal de Atlanta desde el 25 de marzo de 1914. Ha sido sentenciado a 4 años y multado con 2 mil dólares por el cargo insignificante de violación de pasaporte, lo que de acuerdo con el Gobierno “no envuelve daño moral alguno”. Millones de ciudadanos americanos se han dirigido directamente al Presidente Roosevelt para que ejerza su clemencia Ejecutiva en este caso. Más de 2 millones de sindicalizados, en sus reuniones regulares, han votado resoluciones en demanda de la libertad inmediata de Earl Browder. Mil trescientos oficiales del trabajo han apelado personalmente al Jefe Ejecutivo de la Nación para que se haga justicia en el caso de Browder. Más de una cuarta parte de un millón de ciudadanos han firmado peticiones por la libertad de Browder. Distinguidos americanos de todas las actividades, sin tomar en cuenta filiación política y religiosa, negros y blancos, educadores, presidentes de colegio, obispos, científicos, publicistas, abogados, escritores, artistas, hombres de negocios, líderes de partidos políticos, se han dirigido personalmente al Presidente pidiéndole su acción Ejecutiva. La gran mayoría de estos patriotas americanos han pedido clemencia, no porque en lo político estén de acuerdo con el Sr. Browder, sino porque la sentencia impuesta no está de acuerdo con nuestras garantías constitucionales de igual justicia para todos, no están de acuerdo con nuestra Carta de Derechos, y no se puede permitir que manchen nuestra historia nacional.

Ante el proceso democrático de vida—garantizado por nuestra Constitución—que está en juego en esta guerra, ante la lucha de nuestro pueblo por llevar a un buen fin esta lucha por la justicia y la libertad, millones de americanos se preguntan: ¿Por qué sigue preso Earl Browder? ¿Por qué fué sentenciado Earl Browder a CUATRO años y multado con 2 mil dólares? De los ciento veinticinco casos de pasaporte en el Distrito Sur de Nueva York en donde fué juzgado Browder a una tercera parte se le suspendió la sentencia; ocho fueron castigados sólo con multas—todos pagaron menos que Browder—y la quinta parte no fué ni siquiera traída a juicio. La pena de los que fueron sentenciados a prisión, fué de treinta a noventa días. El espectáculo de un americano que es sentenciado a cuatro años de prisión (Pasa a la pág. 4°)

Texto del cable que envía nuestro Partido

ELIZABETH GURLY FLYNN
1133 Broadway, New York, N. Y.

Partido Comunista Costa Rica saluda Congreso y únese petición Presidente Roosevelt por libertad gran antifascista Browder.

MANUEL MORA, Secretario General,

La Junta nombrada para administrar los bienes de los nazi-facistas debe comenzar por revisar las actuaciones de la fenecida Junta de Coordinación

Por fin ha sido nombrada una Junta encargada de administrar y vigilar los bienes de los nazi-facistas incluidos en la lista negra. Tenemos fe en que esta Junta sabrá cumplir

con su deber, actuando como se actúa en la guerra. Integran esta Junta don Tomás Soley Güell, con Juan Trejos Quirós y don Hernán Sáenz Huete. Los señores Soley y Trejos—

cuya mentalidad conocemos bien—son personas inclinadas a intervenir lo menos posible en los negocios privados. Sin embargo, creemos que tienen el sentido de responsabilidad necesario para cara cuenta de que deben poner un lado sus escrúpulos técnicos para encararse con las necesidades reales de la defensa nacional y continental.

La nueva Junta va a sustituir prácticamente a la llamada “Junta de Coordinación” que como se sabe, resultó la carabina de Ambrosio. Tal vez decimos mal: resultó algo peor que la carabina de Ambrosio; resultó un mecanismo admirable para propiciar grandes negocios. Esperamos que la nueva Junta haga una revisión de todo lo hecho por la que está terminando sus papeles con el fin de parar o rectificar, todo lo que se haya realizado indebidamente.

Por lo pronto, vamos a enumerar una serie de hechos que ya son del dominio público.

Los socios alemanes de la firma Niehaus vendieron a los socios costarricenses (e la misma firma, la mitad de todas las acciones, siendo ahora los dueños del negocio don Hans Niehaus y demás hermanos residentes aquí. Se trata de una maniobra para burlar las medidas de la defensa continental.

La firma Reimers y Co. de esta plaza traspasó su negocio a la firma costarricense de Niehaus y Co. Ahora pueden ir adelante los negocios de la casa Reimers porque ya dejó de ser una casa nazi para convertirse en casa absolutamente “técnica”.

Convenría que la nueva Junta investigara lo que hay en el fondo de la venta de una finca de Alajuela hecha por don Ervin Knob a don Rodolfo Piza. Este, por cierto, es el Presidente de la Junta de Coordinación. Convenría investigar también la venta del almacén Steinorth a los señores Crespo y Madrigal. ¿Cómo se hizo este negocio? ¿Quiénes han intervenido en él? ¿Quiénes se han beneficiado?

Sabemos también que la famosa Costa Rica Coffee House ha pretendido arrendar los patios de beneficio de Seever, Petterson y Hubbe. Esta maniobra, que les permitiría embalsamarse sumas crecidas, cuenta con el apoyo de algún miembro importante de la Junta de Coordinación?

Que se investigue todo esto y se deje bien claro, pues ahora de lo que se trata es de defender al país y no de enriquecer a unos cuantos vivos a costillas de los nazis contra quienes haya necesidad de tomar medidas de guerra.

—Pasa a la pág 4°

Urge el ENTRENAMIENTO MILITAR obligatorio, para todos los ciudadanos de edad militar

Así lo exige la seguridad nacional amenazada y la necesidad de que el pueblo comprenda la amenaza de la guerra que tenemos tan cerca y el peligro de la Quinta Columna

Ha llegado el momento en que el Partido Comunista cree de su deber lanzarse a una acción enérgica para que el país se prepare realmente para su defensa. Nuestro P. C. se da cuenta exacta de que es él la única agrupación política que tiene la posición y la capacidad necesarias para emprender una cruzada de esta naturaleza. Los otros partidos políticos, es decir, el Republicano Nacional y el Demócrata Cortesista, están ocupados en un pleito de cadáveres, y en un dime que te diré, por la prensa, que los ha conducido a un puesto de irresponsabilidad vergonzosa en relación con los problemas vitales que confronta la patria. Es en verdad alarmante que aun en momento tan graves para nuestro país y para el mundo, los dos partidos que eventualmente está dividida la burguesía costarricense, den el espectáculo de un pleito de perros en disputa intrascendente de mezclas de la clase trabajadora, el verdadero partido del pueblo, el Partido Comunista, el que poniendo

absolutamente de lado las diferencias ideológicas y programáticas que los separan de ellos, los llama al orden y a la cordura para que se enfrenten a la hora presente con la visión que las circunstancias reclaman.

Harta el momento, es necesario decirlo sin embargos, las medidas de defensa adoptadas por el Gobierno resultan absolutamente insuficientes. Las propias autoridades deben reconocer que el clima psicológico nacional no es el clima que se necesita para llevar a cabo los preparativos de defensa más elementales. Es decir, no existe en el país, un ambiente de guerra, después de cuatro meses de haber sido declarado el Estado de Guerra.

El pueblo sigue sintiendo el problema de la guerra muy lejano. Sigue sintiéndose casi ajeno a ella. Esta misma circunstancia obliga al Gobierno a marchar con paso lento y vacilante, como si los problemas que hoy confrontamos se pudieran resolver de esta manera. A menudo se observa en la actitud del Ejecutivo cierto temor a romper los moldes tradicionales de tolerancia y en ocasiones de alcahuetería en que siempre hemos vivido. La razón de ser de ese temor es doble: por una parte, obedece a la influencia que todavía ejercen ciertos elementos afines a los nazi-fascistas-falangistas, ya por razones políticas, ya por razones de familia; por otra parte, se debe a la falta de ambiente, a la resistencia, pasiva si se quiere, pero no por eso menos eficaz, que el país ofrece a una política de guerra verdadera. Durante la campaña electoral los propios propagandistas del Partido Republicano nacional contribuyeron torpemente a fomentar este clima de desocupación y de excesiva confianza, al haber simbolizado al pueblo de nuestra “guerra simbólica”. A nosotros, en cambio, no nos cabe ninguna responsabilidad en la materia. Siempre hemos dicho que no hay tal “guerra simbólica”. Que nuestra guerra es la guerra de todos los pueblos, la misma guerra que libran aquellos países cuyos soldados se han estado desangrando en los campos de batalla. Hemos dicho, una y otra vez, sin darnos nunca cálculos politiqueros, que nuestro deber es aportar a la causa de la derrota de los bárbaros totalitarios el máximo y no el mínimo de nuestras posibilidades.

Nos hemos esforzado por modificar la actitud general de las masas y la del Gobierno en particular respecto del problema de la guerra. Hemos pedido y exigido que se barra la casa de enemigos internos como la primer medida eficaz de defensa. Hemos fomentado, más que ninguna otra agrupación política, la conciencia antifascista y democrática de nuestro pueblo. Y no hemos hecho nada por desacreditar esa democracia en la que el pueblo tiene que creer, para poder defenderla. Sin embargo, todo lo que hemos hecho no es suficiente.

Los Jóvenes del Centro de Estudios para Problemas Nacionales

descubren ahora la fórmula agraria que ha sido objeto de lucha tenaz nuestra a lo largo de varios años

El Centro para el Estudio de Problemas Nacionales, en publicación reciente, tiene haber encontrado la mejor fórmula para resolver el problema de nuestra producción agraria: “la explotación mediante cooperativas de la pequeña propiedad”. Al mismo tiempo que nos da esa noticia, nos advierte que su fórmula es superior a la comunista que pretende la colectivización de la tierra.

¿De dónde habrán sacado semejante cosa los jóvenes del Centro? ¿Cuándo hemos hablado nosotros de expropiación y colectivización del suelo costarricense? Si los jóvenes del Centro leen nuestro programa y nuestra propaganda en materia agraria se encontrarán con que la fórmula que ellos dicen haber descubierto es precisamente la que nosotros venimos proclamando desde hace varios años.

“La Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos”, que es una organización apoyada por nuestro Partido, tiene un programa agrario que gira precisamente alrededor de la tesis de que lo que cabe en este momento en Costa Rica es crear la pequeña propiedad e impulsar la explotación de esa pequeña propiedad mediante un sistema de cooperativas.

El TERROR en la España del nazi Franco

LONDRES, 31.— (AP) La estación de radio de Vichy dice que Madrid informa que treinta y una personas, acusadas de comunistas y de actividades sospechosas, fueron ejecutadas en dicha ciudad y que han efectuado numerosos arrestos en conexión con las autoridades portuguesas.

Las Directivas Obreras reclaman un 30 por ciento de aumento en los salarios

En una de las reuniones periódicas que celebran las Directivas de las Organizaciones Obreras, se abordó el problema de la carestía de las subsistencias. Se estudió la situación creada con motivo del alza permanente de los precios, en relación con el nivel actual de los salarios, que en cambio, permanecen iguales al período de pre-guerra. De prolongarse tal situación, el des-

equilibrio entre el costo de vida y el nivel de los salarios llegaría a conducir a los trabajadores a situaciones desesperadas. La lucha por el abaratamiento de las subsistencias ha sido efectuada a lo largo de casi tres años, sin que hasta el momento se haya resuelto. La urgencia de una solución inmediata, simple y efectiva, mientras se realizan los planes

—Pasa a la pág 3a.

“POR QUE APOYAMOS EL ESTABLECIMIENTO DEL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO”

Interesante conferencia que dictará ARNOLDO FERRETO, el LUNES 30 de Marzo — en el Salón Central del Partido, a las 7 y 30 de la noche. — ¡Asista Ud.! Ud. puede hacer las preguntas que quiera en relación con ese tema. ¡Asista Ud. no permanezca indiferente ante los graves problemas de nuestro país!

Más que inflación lo que hay es especulación y falta de producción

El alza de los precios es el tema que más apasiona al pueblo en estos momentos.

¿Cuál es el origen del encarecimiento de todas las mercancías de consumo popular?

En estos últimos días algunos ciudadanos han comenzado a hablar de "una inflación monetaria" que en su concepto existe en el país, y atribuyen a esa inflación el alza de los precios. Esta tesis nos parece peligrosa, ya que no la consideramos completamente justa, y su peligrosidad está en que puede desviar la atención de las masas de las verdaderas causas del encarecimiento de la vida.

¿En qué se apoyan para sustentar esa tesis los que hablan de una inflación monetaria en nuestro país? Se apoyan en la circunstancia de haber aumentado muchísimo la circulación monetaria en el último año. Nuestro criterio es que el aumento de circulación de moneda en un país, no es motivo suficiente para hablar de inflación. Para hablar de inflación, hay que investigar más hondamente; hay que hacer observaciones en relación con la velocidad de la moneda al circular y sobre todo, en el terreno de las actividades económicas, con el fin de averiguar si el aumento de circulación es artificial o si obedece a necesidades reales de la vida económica del organismo social. Si un aumento de circulación monetaria va acompañado de una velocidad normal en esa circulación, posiblemente no se trate de un fenómeno inflacionista. Lo mismo puede decirse en el caso de que el aumento de circulación responda a un aumento en el volumen general de las operaciones. Nosotros no contamos todavía con organismos capaces de controlar estadísticamente, con la seriedad debida, todos los factores que influyen en las oscilaciones del valor de la moneda. Por eso nos parece aporriñada toda afirmación al respecto.

Pero hay algo más grave todavía. Los que hablan de "una inflación monetaria" en nuestro país, aconsejan medidas de carácter también monetario para resolverla. Esas medidas, consisten en una restricción general del crédito bancario.

(Pasa a la pág. 4*)

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome

SALUVINA
y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA
(Establecida en 1868)

Sección de preguntas y respuestas

Pregunta: ¿Cómo comenzó el fascismo?
Respuesta: El fascismo resulta de la descomposición del capitalismo en su etapa imperialista y como un intento desesperado de aplastar la revolución socialista.
Después de la guerra 1914-

1918, la revolución proletaria amenazó a toda Europa. Los imperialistas no podían seguir gobernando como hasta entonces. Los métodos de democracia burguesa ya no contenían la creciente revolución proletaria. En toda una serie de países.
(Pasa a la pág. 4)

Convocado por el Buró Político un pleno ampliado del Comité Central del Partido para conocer de la situación política nacional y de la estructura del Buró Político.

El Buró político del Partido acordó convocar a un Pleno Ampliado del C.C. para conocer de la situación política nacional e internacional, el que se celebrará el domingo 19 de Abril, en el Club del Partido en San José. Además se conocerá de una proposición del compañero Mora para modificar la estructura del B.P. El informe que servirá de base de discusión será puesto en manos de todos los compañeros que asistirán al pleno con bastante anticipación. Al efecto, se comisionó al camarada Mora para que presente en breve plazo un proyecto de informe al B.P. a fin de que éste elabore el documento que definitivamente servirá como base en los debates del Pleno.

El Srío. de Organización, Arnoldo Ferreto.



ELOY SANCHEZ

El primer Agente de TRABAJO.

El primero por su actividad en la circulación del periódico en esa provincia y el primero por su puntualidad para pagar.—Semana a semana aumenta el número de lectores de Trabajo en esa ciudad; ha organizado muy bien la venta al pégion. — Semanalmente vende 325 ejemplares de TRABAJO.

Desde las columnas de este periódico, que es el periódico del pueblo, le enviamos un saludo de admiración y respeto por su constante labor de propaganda en la provincia de Puntarenas.

ADMINISTRACION DE TRABAJO - BURO POLITICO

Los 30 puntos de la Barbarie Nazi.- Oigan los sac rdot-s y frailes católicos simpaticizantes de HITLER

Nueva York. (ICN). — El "Gran Sacerdote" de Adolfo Hitler, Dr. Alfred Rosenberg, ha presentado un claro cuadro del tipo de religión y culto que los nazis intentan establecer en todo el mundo, una vez conquistado.

El Dr. Rosenberg estableció un programa de 30 puntos como la base o código de las leyes de esta religión del nazismo. En esencia, los 30 puntos consisten en lo siguiente: el rector no sólo del Reich, sino de toda la humanidad es Hitler; su epístola es "Mein Kampf". Este ha de ser el único Nuevo Testamento para todos los alemanes.

La Biblia está prohibida ahora oficialmente en Alemania. La Iglesia Nacional del Reich demanda que la Biblia no sea impresa o distribuida más; los periódicos dominicales que tengan algún contenido religioso serán suprimidos. La Iglesia del Reich hará desaparecer de todos los altares la Biblia, la cruz y los objetos religiosos. En su lugar estará "Mein Kampf" y a su izquiera una espada.

Estos 30 puntos, que también tienen leyes del matrimonio y del nacimiento, hasta ahora desconocidas, son el anuncio de la muerte del cristianismo bíblico en el Reich, lo cual significa la mayor parte de la Europa continental.

Todos aquellos que en el presente o en el futuro intenten perpetuar la fe cristiana, son excluidos de convertirse en "oradores" de la Iglesia Nacional, pues, según afirmase, se mientan a sí mismos y al pueblo.

Sólo será conocido un día de fiesta religiosa bajo el nuevo código. La Iglesia del Reich no reconocerá el día de penitencia u oración (domingo). Sólo se permitirá un festival religioso — el día en que fué fundada la Iglesia Nacional del Reich.

El hecho de que Hitler tenga un Gran Sacerdote (Alfred Rosenberg) a la manera de los antiguos reyes de Asiria y Babilonia y los Faraones, y de que él haya permitido a este Gran Sacerdote instituir una religión nacional basada sobre fantasías y caprichos de su propia "obra maestra", su propio "Mein Kampf", prueba que en la mente de Hitler existe algo

Jiras a Río Cuarto y a Santa Clara organiza la Unión Campesina

Para la Semana Santa se están organizando dos jiras de los compañeros de la Unión Campesina. La primera, es una jira a Sanat Clara, en la que participarán miembros de los comités cantonales de Heredia y el compañero Ing. Enrique Góngora. El Consejo Nacional de la Unión acordó que dos delegados de cada uno de los comités cantonales de Bar

2 Comerciantes Extranjeros acaparan el cebo lo q' hace subir enormemente el precio del jabón

Nos informa una persona que trabaja en una fábrica de jabón, que es terrible el acaparamiento que están haciendo

NOTAS de CARTAGO

Los artículos de consumo popular alcanzan precios prohibitivos.

Son alarmantes los precios que están tomando todos los artículos, tanto los de consumo diario como los considera dos indispensables.

En esta provincia empieza a levantarse una ola de descontento y de rebeldía, dado el estado ya imposible, para nuestra población, de poder comprar con salarios tan bajos, los artículos de primera necesidad.

Es necesario que el gobierno en lugar de estar haciendo política para complacer al círculo que lo rodea, le ponga atención al clamor del pueblo, que le pide una política, pero una política nacional, que solucione, por lo menos en parte, las necesidades, que debido a la guerra, está sufriendo el pueblo.

Precisan medidas drásticas y severas para los acaparadores y especuladores, lo mismo medidas urgentes para incrementar tanto la agricultura como la industria.

El Sindicato de Zapateros define su posición política frente al actual estado de emergencia mundial.

En asamblea general celebrada el martes pasado, el Sindicato de Zapateros, de esta ciudad acordó por unanimidad las siguientes resoluciones.

Declarar de acuerdo con la política de todas las naciones democráticas.

Condenar la política sangui-

(Pasa a la pág. 3)

más que el deseo de conquistas territoriales y económicos. Hay algo más profundo, más malvado, que el mundo no reconoce todavía. Es hora de que los pueblos del mundo entero hagan un esfuerzo por comprender los verdaderos peligros que se esconden detrás de los movimientos mundiales de Hitler.

redía y el compañero Ing. Enrique Góngora. El Consejo Nacional de la Unión acordó que dos delegados de cada uno de los comités cantonales de Bar

(Pasa a la pág. 3)

"STALIN" se llama la nueva célula abierta en Taras de Cartago

El lunes próximo pasado se organizó la Célula en San Nicolás "Taras". El entusiasmo se puso de manifiesto con la asistencia de más de 35 com-

pañeros. Se nombró el Comité, el cual quedó integrado en la siguiente forma: Srío. Gra. Francisco Figueroa; de Finanzas, Antonio Ta deo Zuñiga; de Actas, Rafael A. Obando; de Organización, Rodolfo Zuñiga; de Campesinos; Luis Rivera Zuñiga, Juvenil, Carlos Ruiz.

Se acordó ponerle nombre a la célula, que se llamará "Célula Stalin". Esta célula queda en el local contiguo a la pulpería del c. Melecio Zuñiga.

Felicidades a los compañeros de Taras, por su interés en organizarse y muy especialmente, a la familia del c. Isidro Zuñiga, por haber facilitado el local que ocupa la célula.

Praternalmente, Mario Mata Q.

de algunos comerciantes, que así provocan el alza de los artículos de primera necesidad. Por ejemplo, en la fabricación del jabón, además de que los ingredientes que se importan ahora han subido de precio, también el cebo en rama, materia prima que se produce en el país, ha aumentado su valor, en gran parte porque dos comerciantes extranjeros: Augusto Colombari y Benjamín Quintero, acaparan grandes cantidades de cebo que luego venden a precios altísimos.

Las lavanderías de ropa, las mujeres lavanderas, y los agentes que venden jabón, están justamente alarmados con los altos precios que va teniendo cada día el jabón, como artículo indispensable, artículo de primera necesidad.

Pedimos a la Junta de Abastos que investigue inmediatamente lo que informamos en esta nota y que proceda energicamente contra los comerciantes que explotan la difícil situación económica para hacer grandes negocios a costa del pueblo trabajador.

AL MARGEN DEL SEGURO SOCIAL

Cómo cotizan los asalariados y lo que consiguen mediante esa cuota.

Algunos patrones se han dedicado a la tarea de almar a sus trabajadores haciéndoles creer que con la Ley de Seguro Social los sueldos les van a ser rebajados. En esa forma pretenden que los mismos trabajadores se pongan a luchar contra una ley que se ha dictado para protegerlos a ellos. La verdad es que a los patrones esos no les está importando gran cosa la suerte de sus trabajadores. Lo que ellos pretenden es no contribuir para financiar la aplicación de la ley.

Es claro que los trabajadores tendrán que cotizar. Pero los beneficios que derivarán de esa pequeña cotización serán siempre más grandes que los perjuicios que significa la cotización misma. Además, lo importante en este momento es que la ley se consolide. Luego habrá tiempo para luchar porque la cuota de los trabajadores sea más pequeña que como la marca la ley.

De acuerdo con el artículo 27 del Reglamento respectivo, el asalariado cotiza con un 3 1/2 % de su salario:— (Pasa a la pág. 4*)

CAMPESINOS de Germania piden protección contra los desalojos.

Señor Presidente de la República.

Casa Presidencial.

Muy ilustre Sr. Presidente:

Los suscritos, agricultores todos, mayores de edad y vecinos de las fincas "Germania" y "La Heredencia" de la jurisdicción de Siquirres de la Provincia de Limón, respetuosamente a Ud. manifestamos:

Que en reunión verificada el sábado 21 de este mes, a la cual asistieron varias decenas de trabajadores, se acordó dirigirse a Ud. pidiéndole su intervención sobre la injusticia que trata de cometer la Compañía Bananera de Costa Rica, que intenta desalojarnos de los terrenos que hace más de doce años venimos cultivando con todo empeño y como los cultivos en los pedicatos de tierra que tenemos nos brindan el único medio de vida, pedimos que el Gobierno interponga su valiosa influencia para que la Empresa referida no lleve a cabo sus propósitos de despojarnos de esas parcelas ya cultivadas con maíz, frijoles, y en las cuales tenemos gallinas, cerdos, no solamente para nuestro consumo sino que también de nuestro esfuerzo disfruta el resto de la colectividad.

(Pasa a la pág. 4*)

Lo q' Ud. debe saber acerca de un raid aéreo.

Las bombas de alta explosión son de diferentes tamaños: las hay desde unas pocas pulgadas de longitud hasta 14 pies (unos 4 metros y pico). Las pequeñas pesan unas 4 libras y las grandes unas 4 mil libras.

Las bombas de alta explosión consisten en una caja delgada de acero que contiene una carga destructiva equipada con una espoqueta que explota con el choque.

Las bombas de alta explosión usadas por los nazis contra las poblaciones, se conocen con el nombre de "bombas antipersonales" y no son muy grandes. No hacen gran daño a los edificios pero sí lo hacen entre la gente. Al explotar, sus fragmentos vuelan con una velocidad de 7 mil pies por segundo y estos fragmentos pueden atravesar paredes que se encuentran a 200 varas de distancia. Estas bombas antipersonales son de unas 3 pulgadas de largo y de 3 de diámetro. A veces quedan sin estallar. Parecen un rollo de trapos, de color gris. Si después de un bombardeo Ud. encuentra un rollo de éstos, no lo toque, porque puede explotar al cogerlo. Tampoco pase cerca porque con la menor vibración puede estallar. Es mejor dar parte a la policía.

Las esquirlas de las bombas que no tienen más de una pulgada (Pasa a la pág. 4*)

Oficina de denuncias a cargo del c. Abel Doble abre la Unión Campesina

UNION CAMPESINA DE LUCHA POR TIERRAS, CREDITOS Y CAMINOS

Se avisa a todos los campesinos del país, que estén interesados en hacer solicitudes de denuncias de tierras, que para ayudarlos en esas gestiones, la Unión Campesina de Lucha por Tierras, Créditos y Caminos, ha instalado una oficina en San José, situada a 150 varas al sur de "La Prensa Libre", la que despatchará todos los días—excepto los domingos—, de las 8 a 11 a. m. y de la 1 a las 5 a. m.

Esta oficina estará a cargo del compañero ABEL DOBLES CHACON, Asesoros, los compañeros Licenciados Manuel Mora Valverde y Jaime Cerdas Mora.

CONOZCAMOS A LA UNION SOVIETICA

ARTICULO 6

de la CONSTITUCION SOVIETICA

La Constitución más democrática que ha conocido la humanidad.

La tierra, el subsuelo, las aguas, los bosques, los talleres, las fábricas, los pozos, las minas, el transporte marítimo, fluvial y aéreo, los bancos, los medios de comunicación, las grandes empresas agropecuarias organizadas por el Estado (sovjoses, estaciones de máquinas y tractores, etc.) así como las empresas municipales y la parte fundamental de las casas de vivienda en las ciudades y en los centros industriales, son propiedad del Estado, es decir patrimonio del pueblo en su conjunto.

La propaganda alemana tiene de unirse la conciencia de los pueblos en un mar de mentiras. Esta propaganda pinta la guerra de conquista y saqueo como una guerra por un "orden nuevo" en Europa; a la

Hombres de ciencia, intelectuales, artistas, escritores: pueden ustedes permanecer indiferentes frente al combate de la "Rusia Soviética" contra la "Alemania Hitlerista"

Habla el académico A. FRUMKIN, Director del Instituto Coloidal Electroquímico "premio Stalin"

partida de gangsters la presenta como un grupo de luchadores contra el bolchevismo; a los pueblos de la Rusia Soviética, como "razas inferiores", que han dado sin embargo a la humanidad grandes genios de la Ciencia y del Arte. En los últimos 20 años, sin la menor ayuda exterior, han creado una industria moderna y ahora han puesto su pecho frente al enemigo para defender su país.

En los destinos históricos de los pueblos americano y ruso hay muchos puntos de co-

incidencias. Análogamente a la marcha hacia el Oeste llevada a cabo por los pioneros americanos, abriéndose paso a través de selvas y anchos ríos, los campesinos rusos colonizaron el Ural y Siberia, hasta que esas dos grandes corrientes se encontraron en las orillas del Océano Pacífico.

Yo visité las fábricas Gary, a orillas del lago Michigan. Cuando algunos años más tarde, tuve ocasión de volar a lo largo de los Urales, se presentaron ante mi vista, en medio de las estepas del Ural, las siluetas gigantescas de los hor-

nos de Magnitogorsk. Y mi primer pensamiento fue la idea sobre la semejanza en los destinos históricos de los pueblos ruso y americano, pueblos que lucharon rudamente contra la naturaleza inelmente; la vencieron y supieron poner en escala gigantesca la ciencia al servicio de la Humanidad. Pero los pueblos de Rusia, en los límites entre Europa y Asia, tuvieron que mantener una lucha contra los elementos de la Naturaleza sino que también tuvieron que vencer el empuje de los conquistadores bárbaros de oriente. Y cumplie-

rón con honor su misión histórica. Hoy las horcas de los bárbaros se mueven hacia nosotros, ya no desde Oriente, sino del Occidente, tratando de destruir cuanto encuentra a su paso.

Confiamos en que todo intelectual, toda persona que conozca nuestro país por haberlo visitado personalmente, o a través de los trabajos de los hombres de ciencia soviéticos, o de los libros de los escritores rusos, todo el que comprenda que la Unión Soviética es un gran laboratorio en el que el pueblo entero, sin dete-

ARTICULO 7 de la CONSTITUCION SOVIETICA

Las empresas sociales en los koljoses y en las organizaciones cooperativas, con su inventario de bienes muebles e inmuebles, la producción obtenida por los koljoses y las organizaciones cooperativas, así como sus edificios sociales, constituyen la propiedad común, socialista de los koljoses y de las organizaciones cooperativas.

Además del ingreso fundamental de la economía koljosiense común, cada hogar koljosiense disfruta personalmente, conforme al Estatuto de las Cooperativas agrícolas (artels) de un pequeño terreno, posee en propiedad personal una economía auxiliar, casa-vivienda, ganado productivo, aves de corral y aperos de labranza menudos.

nerse ante ningún obstáculo, crea un futuro mejor, constatará a nuestra pregunta diciendo:

—¡Estoy con vosotros!

La heroica Comuna de París y LA LUCHA UNA MADRE SOVIETICA SE DIRIGE A LA JUVENTUD

Dijo STALIN:

Los lazos internacionales entre la clase trabajadora de la URSS y los trabajadores de los países capitalistas, la alianza fraternal entre los trabajadores de la URSS y los trabajadores de todos los países —he aquí una de las piedras angulares de la fuerza y poder de la República de los Soviets. Los trabajadores de los países occidentales dicen que la clase trabajadora de la URSS es la brigada de choque del proletariado mundial. Eso es muy bueno. Demuestra que el proletariado mundial está preparado para continuar dando apoyo a la clase trabajadora de la URSS, con todos los medios a su alcance. Pero esta implicación para nosotros que somos dignos del honorable título de "Brigada de Choque" del proletariado de todos los países, nos impone el deber de trabajar mejor y de luchar mejor por la victoria final del socialismo en nuestro país, por la victoria del socialismo en todos los países.

De aquí la tercera conclusión. Permanecer leal al objetivo de la causa del internacionalismo proletario, a la causa de la alianza fraternal de los proletarios de todos los países.

¡Viva la Grande invencible bandera de Marx, Engels y Lenin!

(Stalin informe al 17º Congreso del Partido.)

JIRAS A RIO CUARTO

(Viene de la pág. 2.)
ba, Santa Bárbara, Santo Domingo, San Rafael y Heredia, centro, debían de ir a localizar tierras denunciadas a esa región. Además le pidió al compañero Enrique Góngora que los acompañara, a lo que éste accedió. También iría, para guiar la expedición, el pequeño propietario del norte de Heredia Beto Acosta. El Consejo acordó, además, ayudar con 50 colones al financiamiento de la expedición. Oportunamente informaremos sobre su resultado.

LAS DIRECTIVAS

(Viene de la pág. 1º)
que se esbozan para el problema económico, ha conducido a las Organizaciones Obreras a lanzar la consigna de la lucha por el 30 por ciento de aumento en los salarios generales. En vista de la proximidad de la Semana Santa, se acordó iniciar la lucha en firme después de que pasen dichos días festivos.

La clase trabajadora de Francia, sin tener organizado un buen partido que la guiará, se lanzó a la revolución después que el ejército francés capituló ante el ejército alemán en la guerra del año 70.

Las enseñanzas utópicas de Blanqui y en cierto modo las de Proudhomme, contribuyeron a los errores que cometieron entonces los revolucionarios. El Blanquismo no consideraba la necesidad de tener una base fuerte proletaria, aun que estaba por la toma del poder: creía que para tomarlo bastaba una minoría organizada de profesionales revolucionarios. Los partidarios de las ideas de Proudhomme además de no haber podido escapar a los prejuicios de la pequeña burguesía estaban influenciados por las teorías anarquistas y reformistas y creían que bastaría el mutualismo entre las pequeños propietarios y los artesanos para dar bienestar a la clase trabajadora.

Cuando se proclamó la Comuna, que fue el primer paso de la revolución proletaria, la primera fase del desarrollo del Estado proletario, los revolucionarios no tomaron medidas que garantizaran la estabilidad de su Gobierno y cometieron errores enormes que tenían que llevarlos al fracaso.

Fueron muy débiles para tratar a los espías, a los traidores y su piedad con los enemigos afiló el arma que debía dar muerte a la Comuna. Su error fatal fue permitir que Thiers saliera de París con 20 mil hombres, lo que colocó a la Comuna en una posición de defensa, y permitió que el enemigo hiciera su base en Versalles en donde pudo recibir auxilios y refuerzos de toda Francia y hacer una alianza con Bismark contra la Comuna.

30 mil comuneros franceses fueron asesinados al caer la Comuna, durante aquella orgía de terror desencadenada por Phiers. Las clases dirigentes de Francia no tuvieron piedad alguna con el proletariado francés, y toda la saña que no se atrevieron a lanzar contra los alemanes, la lanzaron

Pasa a la pág. 4a.

Las Directivas Obreras con vocaron también una reunión conjunta con la Directiva de la Caja de Seguro Social, con el fin de formular algunos reparos al Reglamento dictado por el Poder Ejecutivo, y de elaborar un plan de apoyo a la ley. De lo acordado en esta reunión informaremos en nuestra próxima edición, ya que se efectuó el viernes en la noche, cuando nuestro periódico estaba en prensa.

Dijo LENIN:

"El poder soviético es el segundo paso o plano histórico mundial en el desarrollo de la dictadura del proletariado. El primer paso fue el de la Comuna de París".

(Lenin, manifiesta a los trabajadores de Europa y América en enero de 1919.)

HISTORIA de la Comuna de París, día con día

Marzo 18, 1871: El Gobierno de Thiers intenta robar el cañón de La Guardia Nacional de las murallas de Montmartre y Belleville. Fracasa. Los soldados fraternizan con el pueblo. El gobierno militar y los altos oficiales huyen de París a Versalles. El Comité Central Revolucionario de la Guardia Nacional se apodera de París.

Marzo 19 de 1871: Es proclamado un nuevo gobierno. Se fija el 22 de marzo para las elecciones. Es declarada la ley Marcial.

Marzo 23 de 1871: La Comuna es proclamada en Marsella.

(Un cable de la SUPRESS)

MOSCÚ.—La escolar de 19 años Soia Kosmodemianskaia salió el primero de noviembre de casa de su madre, maestra de Moscú, viuda de Lubov Kosmodemianskaia. Al igual que centenares de otras muchachas y muchachos de Moscú, la escolar salió a defender su ciudad, ingresó en un destacamento de guerrilleros. En diciembre cayó en manos de los alemanes una muchacha soviética, desconocida que actuaba como guerrillera y que se llamaba "Tania". La torturaron

hasta la muerte y sólo recientemente se supo que era Soia y que en el momento de la ejecución exhortó a los campesinos a luchar contra los invasores alemanes. Después de su muerte se le concedió el más alto título: Héroe de la Unión Soviética, que hasta entonces solamente lo recibieron tres mujeres.

La madre de la heroína se dirigió estos días por radio a la juventud soviética. He aquí sus palabras: "Es muy doloroso para mí hablar de Soia. Vosotros lo comprenderéis. Perdí al ser más querido para mí. Yo le di la vida, la crié... Que ninguno de vosotros cuando en el futuro sea madre o padre tenga que sufrir un suplicio tan horrible. Pero no obstante debo decirles a todos que estoy orgullosa de mi hija. Soia tenía claro cerebro y corazón ardiente, pero, valeroso. Tenía un corazón de combatiente. Soia y yo éramos extraños. No sólo éramos madre o hija sino también amigas. Compartíamos nuestras tristezas y alegrías. Yo sabía como amaba a la patria, a la juventud comunista. Yo vivía tranquila y cordialmente con mi hija. Ella me ayudaba a soportar valerosamente los reverses o dificultades... Soia me dijo que marchaba al frente.

"Madre —me dijo— me voy al frente con los guerrilleros. A ti puedo decirlo. Comprende mamá, que no me queda fuerza para estar al margen cuando los fascistas avanzan sobre Moscú". Tengo que reconocer que las lágrimas saltaron a mis ojos. Todo era tan inesperado para mí. Y me era tan difícil figurarme que mi única hija, tan jovencita marchara a la guerra..."

(Pasa a la pág. 4)

Organización y Propaganda

MIERCOLES 8 DE ABRIL A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE, REUNION GENERAL DE MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE

Organizada por la Célula Luján ORDEN DEL DIA:

- 1.—Informe del trabajo de la Célula Luján.—Qué medidas adoptó para asegurar buena asistencia a esta reunión.
- 2.—Informe del trabajo de la Sección.—Luisa González.
- 3.—Plan para la celebración del Primero de Mayo: Delegado del Buró.
- 4.—Iniciativas de las células en relación con la celebración del Primero de Mayo.
- 5.—Elección del Srío. Campesino.
- 6.—Rifa de un libro entre las células.

NOTA.—El Comité Seccional rifará un libro entre las células que llenen los siguientes requisitos, el 8 de abril:

- a)—Asistencia completa de todos los militantes de la célula.
- b)—Presentación de los carnets al día.
- c)—Asistencia completa del Sríado, de la Célula, así: Srío. de Organización, Srío. de Finanzas, Srío. de Propaganda, Srío. de Organización campesina, Srío. de Organización Juvenil, Srío. de Actas y Srío. Sindical.

Para tener derecho a entrar en la rifa, el Srío. de organización de la célula, deberá presentar esos datos escritos a la mesa. La Célula Luján hará la rifa.

Esta reunión de militantes es presidida por el Comité Seccional de San José.

(Pasa a la pág. 4º)

Soia observó mi emoción y me dijo textualmente estas palabras: "¿Por qué lloras madre? ¿No me decías que debía ser valiente y honrada? ¡Madre, estoy orgullosa porque marché al frente. No me despiques con lágrimas!"

Y yo contuve las lágrimas. Miré a mi hija y hasta sentí rubor ante ella, al verla tan alegre, entusiasta y festiva...

Soia me permitió acompa-

DE CARTAGO

(Viene de la pág. 2a.)

narianaria y brutal de las naciones totalitarias.

Apoyar al gobierno en su política internacional, siempre que ésta no menoscabe los intereses y la soberanía de nuestro pueblo.

Solidarizarse con las resoluciones y disposiciones tomadas por el Sindicato de Zanateros de San José, por considerarse en todas sus partes, justas y de bien nacional.

Corresponsal.

PEDIMOS

A LAS EMPRESAS TEATRALES

que den películas soviéticas queremos saber mucho del gran pueblo que está al frente en la lucha por la verdadera democracia

MAS QUE "INFLACION"

(Viene de la Pág. Dos)

Cario. En nuestro concepto, tal remedio agravaría el mal en vez de frenarlo. Precisamente lo que el país va a necesitar, es una expansión en los créditos como el que se hace posible, una verdadera incrementación de los cultivos de artículos de primera necesidad y con el dar impulso al nacimiento de una industria nacional. Claro está que debe reglamentarse el otorgamiento de créditos bancarios con el fin de que éstos sean aplicados a las verdaderas necesidades de la economía nacional.

Preguntémosnos ahora: ¿Cuáles son las causas verdaderas del alza de los precios? En cuanto a los artículos de primera necesidad, hay dos causas muy claras: 1) la especulación; 2) la insuficiencia de la producción. Por cierto que este fenómeno del alza alarmante de los precios de los artículos de primera necesidad ha venido presentándose en años anteriores en la misma época, a pesar de una circulación monetaria de menor volumen que en la actual. Es cierto que la especulación es ahora mayor que en otros años. Pero ello se explica por la circunstancia de estar nuestro país en guerra.

En cuanto a los artículos que importamos, el origen del encarecimiento se puede resumir así: a) especulación; b) alza de los precios en los países exportadores. Para nadie es un secreto que muchos almaceneros están especulando con los stocks de mercaderías que con contaban. Tampoco ignora nadie que los industriales yanquis han levantado los precios de los artículos que nos venden, en una proporción que oscila desde un 50% hasta un 400%.

Planteadas así las cosas, el camino a seguir es éste: a) luchar contra la especulación; b) luchar por el aumento de nuestra producción agrícola; c) luchar por la creación de aquellas ramas de la industria que puedan sostenerse con

URGE EL ENTRENAMIENTO

—(Viene de la pag. 1)

ria cortésia y comunistas, lo que resulta "en extremo peligroso". Francamente no podemos creer que esto sea cierto. Sería realmente criminal que el Gobierno, por mezquinos cálculos electorales y por estúpidos y mal fundados temores, desconsiderara la defensa nacional, facilitando así la acción de los enemigos de la patria. En cuanto al cálculo electoral se refiere, nosotros tenemos que decir que ningún partido político previsor, que sepa cumplir con su deber en la tarea de la defensa de la seguridad de un país dado, puede perder popularidad. La popularidad la pierden los partidos y los hombres cuando no actúan de acuerdo con los intereses de la mayoría de la nación y en el presente caso, los intereses de la mayoría nacional consisten precisamente en que

se resguarda firmemente nuestra seguridad. Por otra parte, habría que preguntarse: ¿qué clase de ejército habrá dentro de dos años al desgraciadamente nuestro país fue ra objeto de una invasión por parte de japoneses o de alemanes, o de fuerzas combinadas de ambos países?

En cuanto al temor de armar a cortesistas y comunistas que, según se dice, tiene el gobierno, con franqueza tenemos que decir que no atinamos a comprender en qué se funda. Por nuestra parte, los comunistas hemos probado en todas partes que, por nuestra ciencia política, somos los mejores combatientes antifascistas. Lo probamos cuando España, lo están probando el pueblo soviético lo están probando nuestros camaradas ingleses y norteamericanos y también aquellos que actúan en la retaguardia enemiga,

en los países ocupados por el eje. En ninguna mano estarían más seguras las armas en nuestro país, que en las manos de los militantes de nuestro Partido. Llegado el momento, estamos seguros que todos nuestros hombres seguirían el ejemplo de nuestros compañeros de otros países, y pelearían bravamente por la defensa de la patria. Y jamás, en una lucha que nosotros consideramos justa, en una guerra que consideramos liberación de los pueblos, los comunistas tomaríamos las armas con intenciones perversas. Cuando nos llevan a una guerra injusta, a una guerra que no se hace por la libertad y el progreso de los pueblos, sino en interés de las oligarquías que explotan y oprimen los pueblos, entonces al tomamos las armas con segundas intenciones, pero nunca cuando la lucha entablada tiene el carácter justo que tiene la presente.

LO QUE UD. DEBE

—(Viene de la pag. 2a)

gada, son muy peligrosas y matan a personas que se encuentran a media milla de distancia. En cuanto los fascistas comienzan a lanzar estas bombas, ¡póngase a salvo!, busque abrigo. No saque nunca la cabeza a ver qué está ocurriendo. Póngase a salvo en la muerte. Póngase a salvo en cuanto oiga el aviso de que se aproxima un raid aéreo.

LA HEROICA

—(Viene de la pag. 3)

contra sus propios hermanos. En cambio el proletariado francés trató con misericordia a Thiers y a los suyos, y esta misericordia contribuyó en gran parte a su pérdida.

Lenin achacó la debilidad de la Comuna a dos errores fundamentales: a la magnanimidad del proletariado francés con el enemigo y a dar sólo medios pasos hacia su objetivo. Pero Lenin vivió en la Comuna el primer paso hacia la conquista de la justicia social. La Comuna fue la gran lección para la revolución rusa.

A los 70 años casi, el pueblo francés vuelve a ser traicionado por su clase dirigente que lo lleva a la derrota. El viejo Pétain hace de Thiers, se entiende con Hitler como el otro se entendió con Bismarck y abre las puertas de Francia al crimen y al terror. La lección de la Comuna está viva aún y ella ha enseñado a Stalin a armarse y a destruir a la quinta columna para no ser destruida por ella.

HISTORIA DE LA COMUNA

—(Viene de la pag. 3)

el Ejército y todas las fuerzas militares, excepto la Guardia Nacional formada por el pueblo armado. Todas las rentas desde octubre de 1870 hasta el octubre del 71, son pospuestas; cualquier renta que se pague durante este período se considera un crédito para el futuro. Todas las prendas y artículos de las casas de empeño son devueltas gratis. Es permitido el voto de extranjero en la elección de la Comuna, ya que se ha declarado que "la bandera de la Comuna es la bandera de la República del mundo".

Abril 19 de 1871: Se decide que el más alto sueldo de cualquier funcionario de la Comuna, sea igual al salario normal de un obrero y que no exceda de 6 mil francos anuales.

Abril 2 de 1871: La Iglesia es separada del Estado.

Abril 7 de 1871: En Versalles se organiza la resistencia contra la Comuna y logran tomar uno de los puentes sobre el río Sena.

Abril 11 de 1871: Los Comunistas derrotan a los versalleses.

Abril 16 de 1871: Todas las fábricas y almacenes abandonados por sus dueños son registrados y entregados a los obreros que trabajaban en ellas antes de la Comuna.

Abril 20 de 1871: Es abolido el cambio de trabajo; se prohíbe el trabajo nocturno en las panaderías. Es abolido el sistema de multas. Son abolidas las casas de empeño como incompatibles con los derechos de los trabajadores a sus herramientas y créditos.

Mayo 9 de 1871: Es reducido a cenizas por los versalleses el fuerte de Issy.

Mayo 14 de 1871: Los fuertes del lado oeste son tomados por los versalleses.

Mayo 21 de 1871: El ejército de Versalles entra a París.

Mayo 22 de 1871: El Comité de Salud Pública llama a los ciudadanos de la Comuna a tomar las armas para su propia defensa. Se comienzan a construir barricadas.

Mayo 28 de 1871: La Comuna de París es ahogada en sangre hasta la última barricada.

CONGRESO POR LA LIBERTAD

—(Viene de la pag. 1)

El Comité de Ciudadanos por la libertad de Browder.

Auspiladores: Tom Mooney; Prof. Ellsworth Huntington, Universidad de Yale y antiguo Presidente de la Asociación Americana de Geógrafos; Pa Robinson, cantante; Prof. Henry Pratt Fairchild, Universidad de New York; Prof. Roland H. Bainton, Yale Divinity School y Editor del "Diario de Enseñanza Religiosa"; Fulleton Fulton, Director Regional del CIO; Saul Mills, Sr., Tesorero del Consejo Industrial de la Ciudad de New York; Robert Travis, Vice Presidente de la Unión Industrial de Illinois; Charles Jen sen, Presidente de la Hermandad de Maquinistas y Fogoneros Ferroviarios del Estado de Washington; Prof. Vida D. Snodder, Colegio de Wellesley; Elizabeth Gurley Flynn, Secretaria Ejecutiva del Comité Ciudadano por la Libertad de Earl Browder; Dr. A. Luce Hamilton, Prof. honoris causa de la Escuela de Medicina de la Univ. de Harvard; Dr. W. E. B. DuBois, Univ. de Atlanta; James Waterman Wise, Escritor y Editor; Col. Charles Erskine Scott Wood; Max Weber, Artista; Prof. Norman Lawson, Instituto Tecnológico de Massachusetts; Rev. George Frazier Miller; Abram Flexer, Presidente de la Unión del Estado, Condado y Municipal de Trabajadores de América; Frank Welland, Secretario del Gran Consejo de la Hermandad Ferroviaria, Spokane, Wash.; Lewis Merrill, Presidente de la Unión de Oficinistas y Profesionales de América; Wm. S. Gilroy, Editor del "Congressional Advance"; Josephine Truslow Adams; Louis Wein stock, Sr., Administrativo del Co

mité Ciudadano por la Libertad de Earl Browder; Dr. John P. Peters, Prof. de Medicina de la Yale Medical School; Harvey O'Connor, Escritor; Emma Taylor, Diputado por el Estado de Washington; Richard H. Murphy, Dip. por el Estado de Wash.; Chart Pitt, Diputado por el Est. de Wash.; E. L. Pettus, Dip. por el Est. de Wash.; Wm. J. Pennock, Dip. por el Est. de ash.; N. P. Atkinson, Senador por el Est. de Wash.; Richard Wright, Escritor; Dean Clarence R. Skinner, Escuela de Teología del Colegio Tufts; Louis F. McCabe, abogado; Ben God, Presidente de la Unión Internacional de Trabajadores en Pieles; Jos F. Jurich, Presidente de la Unión Int. de Pesqueros y Trabajadores afiliados de América; Robert W. Dunn, Tesorero del Comité Ciudadano por la Libertad de Earl Browder; Morris Muser, Presidente, Trabajadores Unidos Ebanistas de América; Ferdinand Smith, Secretario, Unión Nacional Marítima; Prof. Eda Lou Walton, Univ. de New York; Darwin J. Measerole, abogado; Angelo Herndon, Pathway Press; Prof. S. P. Breckinridge, Univ. de Chicago; Hon. Vito Marcantonio, Diputado por el Est. de New York; Dr. Albert C. Dieffenbach, Escritor y Editor; Art Young, artista; William Albertson, Sr., Trade Union, Comité C. por la Libertad de Earl Browder; Grant Oakes, Presidente, Trabajadores Equipos Agrícolas de América; Rev. F. Hastings Smyth; Hulan E. Jack, Rep. Legis. latura Estatal, New York.

Hay muchísimas firmas más.

el mercado nacional; d) lucha oficial del Gobierno ante el Departamento de Estado norteamericano encaminada a obtener de esta entidad protección para nuestro pueblo frente a la especulación criminal de los exportadores norteamericanos.

Es claro que para impulsar el desarrollo agrícola e industrial se hace indispensable una expansión del crédito bancario y no lo contrario. Los fenómenos monetarios son efectos y no causas. Las casas de las perturbaciones económicas de un medio determinado deben ser buscadas en el mecanismo de la producción y no en la moneda. Por cierto que la última crisis económica dejó muy mal paradas las teorías monetarias del economista sueco Cassel.

PREGUNTAS Y RESPUES.

—Viene de la pag. 2a.

—Viene de la pag. 2a.

CAMPESINOS DE GERM.

—Viene de la pag. 2a.

ORGANIZ Y PROP

—viene de la pag. 3.

—viene de la pag. 3.

LA CELULA HERMINIO ALFARO

—viene de la pag. 3.

—viene de la pag. 3.

AL MARGEN DEL SEGURO SOCIAL

—Viene de la pag. 2a.

—Viene de la pag. 2a.